

Medio	EL MOSTRADOR
Fecha	06/07/2016
Mención	Exhiben "Die Kolonie": la película censurada sobre Colonia Dignidad. Mención a la UAH.



Fue en 1985 cuando el cineasta nacional, Orlando Lübbert, logró estrenar en Alemania “Die Kolonie”, la primera película que mostraba los horrores de la Colonia Dignidad. Era la primera vez que se graficaba los horrores que vivían 300 colonos y chilenos secuestrados o prisioneros de la DINA.

Paradójicamente, tras el retorno a la democracia, el film nunca fue distribuido en el país. Televisión Nacional de Chile obtuvo los derechos, pero su contenido duerme en los archivos de la estación pública, hasta hoy.

La Universidad Alberto Hurtado (UAH) exhibirá la cinta, este miércoles, a las 18 horas, en el auditorio del Museo de la Memoria y los Derechos Humanos. “No se trata de generar una controversia con gran la producción que protagoniza Emma Watson, que será vista pronto en Santiago, pero es al menos llamativo que los chilenos no podamos ver públicamente la película de Lübbert, realizada por un cineasta de nuestro país y la primera en su género”, asegura Evelyn Hevia, académica de la Facultad de Psicología de la UAH, coordinadora del evento.

Tras la exhibición del film, víctimas chilenas y alemanas debatirán sobre las deudas que los estados de Chile y Alemania mantienen.

Algunos de los presentes serán, Winfried Hempel, abogado de un centenar de alemanes y también ex colono y Efraín Vedder, chilenos secuestrado en la década de 1970. Además, Myrna Troncoso, presidenta de la Agrupación de Detenidos Desaparecidos de Talca, quien lidera una campaña para acabar con el turismo comercial que se realiza en la ex Colonia Dignidad.

Por su parte, también estarán presentes el abogado que logró poner tras las rejas a Paul Schaefer, Hernán Fernández y Elizabeth Lira, decana de Psicología de la UAH quien fue miembro de la Mesa de Diálogo sobre DD.HH.

Este conversatorio se realiza a pocos días de que comience una visita oficial a nuestro país, el Presidente de Alemania, Joachim Gauk. El Mandatario llega a Santiago el próximo lunes y se contempla una reunión con la Presidenta Michelle Bachelet, una visita a Villa Grimaldi y una reunión con cuatro dirigentes de organizaciones sociales.

Al respecto, la Myrna Troncoso manifestó su decepción con esta ocasión. La AFDD de Talca, Linares y Parral, fue marginada de esta reunión. “Nosotros hemos liderado desde los tiempos de la dictadura la lucha contra la Colonia Dignidad y ni siquiera respondieron a nuestra solicitud para reunirnos con el señor Gauk”.

La temática del enclave alemán, adquirió en los últimos meses un renovado interés, luego que el ministro Asuntos Exteriores de ese país, Frank-Walter Steinmeier, pidiera perdón tras reconocer la responsabilidad el servicio diplomático en los crímenes cometidos por la secta criminal, al no prestarles asistencia.

Alemania envió la semana pasada al encargado para Latinoamérica del ministerio para realizar consultas y determinar cómo realizarán una reparación y ayuda social para los colonos que viven en Chile, incluso en la hoy Villa Baviera.

Myrna Troncoso lamentó que Alemania sólo se haya pronunciado sobre colonos alemanes y haya tocado tangencialmente la responsabilidad por los chilenos que fueron torturados o desaparecidos al interior del fundo, cercano a Parral.

“No nos extraña entonces que no nos hayan considerado para exponer nuestra visión. Nadie mejor que nosotros puede expresar lo que exigimos de Alemania, que es colaborar en la búsqueda de información sobre nuestros seres queridos y poner fin a la ayuda financiera con la que levantaron el negocio del turismo”, aseguró.